
2023年学期末政教处副校长发言稿 学期
末校长发言稿(精选5篇)

范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编帮大
家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

学期末政教处副校长发言稿篇一

各位老师，各位领导：

大家好!

请允许我代表教务、代表学校，为x年辛苦工作的班主任老师
致以崇高的敬意和衷心的感谢!感谢各位班主任老师的兢兢业
业和无私的奉献，在各位老师的辛苦努力下，十八中家长学
校走过了一条从无到有，从有到正规，从正规到逐步细化的
不平凡的道路。请允许我向协助我工作的史主任表示衷心感
谢，最后也请大家和我一起向支持家长学校工作的陈校长、
王书记、李校长、任校长、朱校长郭主任、表示感谢!也感谢
教育中心关工委的大力支持。

想做一件事情不难，但要做好一件事确难上加难，但我们还
是走过来了，不久，我们将迎来教育中心第一次家长学校的
规范化验收。回顾20xx年，我刚接手家长学校的工作，一头
雾水，但多亏了各位班主任老师的大力支持和帮助，才使我
校的家长学校逐渐成长起来，请再次允许我个人对大家表示
衷心的感谢!

家长学校是学校教育的有力补充，在当前周边学校竞争日益
激烈的今天，开展好家长学校、建设好家长学校、发展好家
长学校，深入全面挖掘家长的潜力，赢得广大家长的支持，



必将对我校的教育产生深远而重要的影响。从我们个体班级
上来说，哪个班级家长学校办得好，哪个班级所赢得的自然
资源和再生资源就广、所赢得的支持力就越大，班级的成绩
就会越好，而且会加速前进。

请大家思考，如果一个家长都放弃了自己的孩子，我们的教
育要花多大的力气才能扭转?相反，如果一个家长真正到了为
了自己的.孩子成绩的进步可以不惜一切的时候，我们还有什
么事情不好做?这时候你就可以利用很多的资源游忍有余地达
到你想要的目的。

回顾本学期，我们的家长学校的作业从指定题目到指定篇幅，
从指定篇幅到作业交流，都是在走向一个逐步开放的过程，
使我们的家长学校内容和作业项目更有个体性、针对性和实
效性，尽可能以班级为本，符合班级特点和年级特点的具体
实际需要，我们开办家长学校不是为了应付上级的检查，而
是要实实在在，我们给家长布置作业，他书写的过程本身就
是自我总结和思考自己教育孩子的过程，以后我们还是要在
这方面下功夫，就是要让家长动起来，让家长为了孩子的学
习和未来忙起来，帮助支持我们提高学生的成绩，这就是我
们家长学校的目的，也是我们的目标。

今后，我们就是要创办属于我们自己特色的家长学校，真正
能让我们十八中永远立于不败之地，让我们大家一起携起手
来，做精、做细、做好高标准的规范化家长学校，为我校的
成绩提高作出更大的贡献。

再次感谢。

学期末政教处副校长发言稿篇二

各位老师，各位领导：

大家好!



经过半个学期以来的学习，我们每一名学生在各方面都有不
同程度的进步。我们高兴地看到：你们能热爱集体，珍爱荣
誉;你们品德端正，积极上进;你们学习努力，勇攀高峰;你们
能独立处事，谦让有礼;你们尊爱师长，礼貌有加。刚才表扬
过的、已在各方面取得优异成绩的同学仅是我们众多优秀学
生中的代表，希望你们在下半学期里不骄不躁，不断进取，
再创佳绩，也希望其他同学向优秀同学学习，顽强拼搏，勇
于争先。同学们虽然取得一些成绩，但我们更应该看到不足。
有的同学的学习成绩还不够理想，进步的幅度较小;有些同学
学习目的不够明确，每天待在学校里不知道自己做什么，无
所事事，不知道珍惜时间，毫无进取之心;有些同学的学习态
度还不够端正，不能认真听讲，不能认真完成老师布置的作
业，不能正确对待每一次考试，更有甚者，不但不学习，还
经常迟到早退、打架骂人，违返校纪班规，给学校、给班级、
给老师、给同学带来负面影响，让自己成为同学们学习的绊
脚石。为此，我想在这次大会上向全体同学们提出几点要求：

我们今天要提倡的就是学习，学习就要刻苦。大家可以回顾，
古往今来所有的成功人士，包括我们的父辈，哪一个没有经
过一个刻苦的阶段?再看看我们的前后左右，哪一个成绩好的
没有经过刻苦学习?为什么要刻苦学习?因为专家已经研究过，
人的'先天智力没有多大的区别，要想取得成功，只有靠后天
努力。如果你成绩不理想，不是你的智力有问题，而是你刻
苦学习不够，在习惯养成上不如别人，刻苦精神不如他们强。
中国有句谚语，少年好，如日出之光，壮年好学，如日中之
光，老年好学，如蜡烛之光，一日学，一日功，一日不学，
十日空，鲁迅先生说，我,倘若能生存，肯定仍要学习。

“好的学习方法是成功的基石”，学习要有好的方法。考上
清华北大的一个学生谈自己的学习体会时就说到：优秀学生
在学习上大多注意做到“三先三后”、“六心五到”。
这“三先三后”的学习方法是：先预习后听课;先复习后做作
业;先独立思考后请教别人。这说法，同学们并不陌生，可不
少同学就是不愿意老老实实去实践，嘴巴喊难，行动懒惰，



不去尝试，当然没有收获，早上早早的跑到学校抄作业。其
实，实行“三先三后”的学习方法，突出表现为我们同学对
自学能力、独立思考能力和解决问题能力的自我培养。这种
自学能力一旦形成，学习的被动局面就有可能改变，学习成
绩就有可能上升。良好的学习方法和习惯的形成，也必将为
你今后学习的深造与事业上的发展奠定基础，它将使你受益
无穷。

目标是学习的内在动力。我们每一个都有班级奋斗目标，我
们每个也因该有自己远大的学习目标。古人说“选其上得其
中，选其中得其下，选其下得其下下”。哲人说“伟大的目
标产生伟大的力量”，这些话语都告诉我们，无论做什么事，
都要树立远大的目标。我们很多同学都有远大的理想，他们
在进入酒泉中学以后就树立了自己的学习目标，并不断地用
自己的目标去鼓励自己，鞭策自己这就是他们学习的动力，
这就是他们之所以能取得优异成绩的原因。所以我们每一个
同学们都要有远大的目标，然后将目标细化到平时的日常行
动上，具体地说就是制订好学习计划，合理地分配好学习时
间，该休息的一定休息，该玩的时候一定玩，调节自己的大
脑。将远大的目标落实为平时一点一滴的积累，我们身在酒
泉中学初中，考取酒中高中离我们并不遥远，清华北大离我
们也不遥远。因此只要我们时刻用目标激励自己，相信我们
将来都能成为时代的栋梁。

同学们，你给生活多少懒惰，生活就会回敬你多少苦涩;你为
生活付出几分耕耘，生活就会回馈你几分收获。我们希望通
过本次期中考试总结大会，激发同学们争先创优意识，掀起
学习高潮。希望全体受表扬的同学再接再厉，百尺竿头更进
一步，在期末考试中，再攀高峰;希望其他同学，以受表扬的
同学为榜样，顽强拼搏，奋起直追，刻苦努力，争创一流。
那时我希望有更多同学，以自己的汗水获得更多的收获，以
自己的勤奋赢得更多的喝彩!

最后，祝全体同学学习进步。



学期末政教处副校长发言稿篇三

各位老师，各位领导：

大家好！

请允许我代表教务、代表学校，为x年辛苦工作的班主任老师
致以崇高的敬意和衷心的感谢！感谢各位班主任老师的兢兢
业业和无私的奉献，在各位老师的辛苦努力下，十八中家长
学校走过了一条从无到有，从有到正规，从正规到逐步细化
的不平凡的道路。请允许我向协助我工作的史主任表示衷心
感谢，最后也请大家和我一起向支持家长学校工作的陈校长、
王书记、李校长、任校长、朱校长郭主任、表示感谢！也感
谢教育中心关工委的大力支持。

想做一件事情不难，但要做好一件事确难上加难，但我们还
是走过来了，不久，我们将迎来教育中心第一次家长学校的
规范化验收。回顾20xx年，我刚接手家长学校的工作，一头
雾水，但多亏了各位班主任老师的大力支持和帮助，才使我
校的家长学校逐渐成长起来，请再次允许我个人对大家表示
衷心的感谢！

家长学校是学校教育的有力补充，在当前周边学校竞争日益
激烈的`今天，开展好家长学校、建设好家长学校、发展好家
长学校，深入全面挖掘家长的潜力，赢得广大家长的支持，
必将对我校的教育产生深远而重要的影响。从我们个体班级
上来说，哪个班级家长学校办得好，哪个班级所赢得的自然
资源和再生资源就广、所赢得的支持力就越大，班级的成绩
就会越好，而且会加速前进。

请大家思考，如果一个家长都放弃了自己的孩子，我们的教
育要花多大的力气才能扭转？相反，如果一个家长真正到了
为了自己的孩子成绩的进步可以不惜一切的时候，我们还有
什么事情不好做？这时候你就可以利用很多的资源游忍有余



地达到你想要的目的。

回顾本学期，我们的家长学校的作业从指定题目到指定篇幅，
从指定篇幅到作业交流，都是在走向一个逐步开放的过程，
使我们的家长学校内容和作业项目更有个体性、针对性和实
效性，尽可能以班级为本，符合班级特点和年级特点的.具体
实际需要，我们开办家长学校不是为了应付上级的检查，而
是要实实在在，我们给家长布置作业，他书写的过程本身就
是自我总结和思考自己教育孩子的过程，以后我们还是要在
这方面下功夫，就是要让家长动起来，让家长为了孩子的学
习和未来忙起来，帮助支持我们提高学生的成绩，这就是我
们家长学校的目的，也是我们的目标。

今后，我们就是要创办属于我们自己特色的家长学校，真正
能让我们十八中永远立于不败之地，让我们大家一起携起手
来，做精、做细、做好高标准的规范化家长学校，为我校的
成绩提高作出更大的贡献。

再次感谢。

学期末政教处副校长发言稿篇四

各位老师，各位领导：

大家好！

经过半个学期以来的学习，我们每一名学生在各方面都有不
同程度的进步。我们高兴地看到：你们能热爱集体，珍爱荣
誉；你们品德端正，积极上进；你们学习努力，勇攀高峰；
你们能独立处事，谦让有礼；你们尊爱师长，礼貌有加。刚
才表扬过的、已在各方面取得优异成绩的同学仅是我们众多
优秀学生中的代表，希望你们在下半学期里不骄不躁，不断
进取，再创佳绩，也希望其他同学向优秀同学学习，顽强拼
搏，勇于争先。同学们虽然取得一些成绩，但我们更应该看



到不足。有的同学的学习成绩还不够理想，进步的幅度较小；
有些同学学习目的不够明确，每天待在学校里不知道自己做
什么，无所事事，不知道珍惜时间，毫无进取之心；有些同
学的学习态度还不够端正，不能认真听讲，不能认真完成老
师布置的作业，不能正确对待每一次考试，更有甚者，不但
不学习，还经常迟到早退、打架骂人，违返校纪班规，给学
校、给班级、给老师、给同学带来负面影响，让自己成为同
学们学习的绊脚石。为此，我想在这次大会上向全体同学们
提出几点要求：

我们今天要提倡的就是学习，学习就要刻苦。大家可以回顾，
古往今来所有的成功人士，包括我们的父辈，哪一个没有经
过一个刻苦的阶段？再看看我们的前后左右，哪一个成绩好
的没有经过刻苦学习？为什么要刻苦学习？因为专家已经研
究过，人的先天智力没有多大的区别，要想取得成功，只有
靠后天努力。如果你成绩不理想，不是你的智力有问题，而
是你刻苦学习不够，在习惯养成上不如别人，刻苦精神不如
他们强。中国有句谚语，少年好，如日出之光，壮年好学，
如日中之光，老年好学，如蜡烛之光，一日学，一日功，一
日不学，十日空，鲁迅先生说，我，倘若能生存，肯定仍要
学习。

“好的学习方法是成功的基石”，学习要有好的方法。考上
清华北大的一个学生谈自己的学习体会时就说到：优秀学生
在学习上大多注意做到“三先三后”、“六心五到”。
这“三先三后”的学习方法是：先预习后听课；先复习后做
作业；先独立思考后请教别人。这说法，同学们并不陌生，
可不少同学就是不愿意老老实实去实践，嘴巴喊难，行动懒
惰，不去尝试，当然没有收获，早上早早的跑到学校抄作业。
其实，实行“三先三后”的学习方法，突出表现为我们同学
对自学能力、独立思考能力和解决问题能力的自我培养。这
种自学能力一旦形成，学习的被动局面就有可能改变，学习
成绩就有可能上升。良好的学习方法和习惯的形成，也必将
为你今后学习的深造与事业上的发展奠定基础，它将使你受



益无穷。

目标是学习的内在动力。我们每一个都有班级奋斗目标，我
们每个也因该有自己远大的学习目标。古人说“选其上得其
中，选其中得其下，选其下得其下下”。哲人说“伟大的目
标产生伟大的力量”，这些话语都告诉我们，无论做什么事，
都要树立远大的目标。我们很多同学都有远大的理想，他们
在进入酒泉中学以后就树立了自己的学习目标，并不断地用
自己的目标去鼓励自己，鞭策自己这就是他们学习的动力，
这就是他们之所以能取得优异成绩的原因。所以我们每一个
同学们都要有远大的目标，然后将目标细化到平时的日常行
动上，具体地说就是制订好学习计划，合理地分配好学习时
间，该休息的一定休息，该玩的时候一定玩，调节自己的大
脑。将远大的目标落实为平时一点一滴的积累，我们身在酒
泉中学初中，考取酒中高中离我们并不遥远，清华北大离我
们也不遥远。因此只要我们时刻用目标激励自己，相信我们
将来都能成为时代的栋梁。

同学们，你给生活多少懒惰，生活就会回敬你多少苦涩；你
为生活付出几分耕耘，生活就会回馈你几分收获。我们希望
通过本次期中考试总结大会，激发同学们争先创优意识，掀
起学习高潮。希望全体受表扬的同学再接再厉，百尺竿头更
进一步，在期末考试中，再攀高峰；希望其他同学，以受表
扬的同学为榜样，顽强拼搏，奋起直追，刻苦努力，争创一
流。那时我希望有更多同学，以自己的汗水获得更多的收获，
以自己的勤奋赢得更多的喝彩！

最后，祝全体同学学习进步。

学期末政教处副校长发言稿篇五

老师们，同学们：

大家下午好！



在充实和忙碌中，20xx—20xx学年度第一学期已渐行渐远，永
远珍藏在了我们新小每一个师生的心头。在快乐的期盼中，
春天已经开始向我们走来。回首刚刚过去的一个学期，我们
新荡小学在各级领导的亲切关怀下，在社会各界的大力支持
下，在全体师生的共同努力下，各项工作取得了长足的发展。

在德育工作方面，我们运用多种形式、多种渠道从不同角度
对学生进行了人生、爱国、尊师、团结、创新等教育，使学
生在整体精神面貌、文明程度等方面都有很大的进步，取得
了不小的成绩。学生爱校尊师的风尚正在形成。班主任工作
卓有成效，其认真负责的态度及良好的精神状态也都好于过
去，班风学风正以不同的风格发挥着作用，大部分班主任都
能深入学生，了解学生，改变工作方法，用情、用理、用温
暖去影响学生，收到了很好的效果，也受到学生的赞许。值
得一提的是一大部分年轻班主任工作积极性高，热情高，认
真负责，一丝不苟，初步表现了一个优秀班主任的素质和潜
力。本学期，我们成功举办了各种不同的德育活动，使学生
以不同的形式受到了良好的教育。

优异的教学成绩离不开科学、规范的管理。在过去的一个学
期里，在教学工作方面，我校始终坚持以课堂教学为总抓手，
通过完善教师评估机制，扎实有效地开展研讨课、示范课等
教研活动，加大对备课、作业的检查力度，有效的组织好月
考，重视对检测的监督、评估、分析，使每次检测都有不同
程度的收获，加强班级管理，规范教师的教学行为和学生的
日常行为，使得过程管理更趋规范，有效地促进了教学。

在青年教师培养、学科推进上，我们为青年教师的成长作了
大量有益的工作。一开始，我们对一些青年教师有些担心，
担心他们短期内不能适应这里，但事实证明，这种担心是多
余的，我们不少青年教师，硬是凭着其坚实的专业知识，积
极的工作态度，负责的育人精神，很快站稳了讲台，并且不
少同志已崭露头角，显示了雄厚的实力和知识功底，一个优
秀教师的形象已初见端倪。新鲜血液的输入，一定会为我们



学校增添可持续发展的动力，这些老师让我们看到了学校的
希望和未来，我们为你们骄傲和自豪！这也标志着我们无论
在硬件上还是软件上，都又上了一个新台阶。这充分显示和
证明了新荡小学的教师是一支拿得起、放得下、思想过硬、
业务精良、关键时刻冲得上的优良的战斗集体，是一支愿与
学校共荣辱、共进退、愿意我们的学校不断进步、不断取得
巨大成功的优秀团队。

面对过去取得的成绩，我感到欣慰、幸福，同时在我的脑海
里更回放着一幕幕感人的画面；当许多人还在甜蜜的梦乡时，
我们的教师就已匆匆走在上班的路上；当华灯初上的夜晚，
我们的老师拖着疲惫的身躯刚刚走在回家路上，为了学校工
作，不讲条件，不计报酬，每个人都克服了意想不到的困难，
为学生的学习费心，为学生的生活操心，为学生的安全担心。
正是大家的苦心和爱心，使学生的少年乐章更加辉煌，使学
生的智慧之树更加繁茂。我校之所以取得一些业绩，在于我
校有一个团结协作的班子成员，在于学校有一支业务精湛，
师德高尚，敬业奉献的教师队伍。在此，我再一次表示衷心
的感谢。

各位教师，成绩只能说明过去，新的学期很快就会到来，在
新学期里，我希望，全体教师继续弘扬“敬业、爱生、奉
献”的精神，尽心尽责地做好以下几个方面的工作：

第一，学校全部工作都要以教学质量为中心，其他工作都必
须服从、服务于这个大局。

第二，创建团结和谐的教育教学氛围。我们大家要心往一处
想，劲往一处使，每位教师都要以学校的荣誉为行动指南，
不利于学校的话不说，不利于学校的事不做。

第三，要继续抓好良好的学习习惯、生活习惯养成教育，激
发学生的学习兴趣。



第四，狠抓教学过程管理，向每一节课要效益。

第五，抓好教育教学研究，积极探求在新课标下课堂教学的
新模式，构建优质高效的课堂。

最后，祝愿各位老师及你们的家人，新春愉快，合家欢乐！
请各位老师将全体教师美好的祝愿带给你们的父母及家人，
我们向他们拜个早年，衷心感谢他们为我们学校送来了一个
好儿女，并祝他们健康、吉祥、万事如意！

再次感谢大家一学期的辛苦劳动！

谢谢大家！


